



## Une vie radicalement nouvelle

« Ils arrivèrent sur l'autre rive de la mer dans le pays des Geraséniens. Aussitôt que Jésus eut débarqué, un homme sortant des tombeaux et possédé d'un esprit impur vint au-devant de lui. Il avait sa demeure dans les tombeaux, et personne ne pouvait plus le lier même avec une chaîne; car souvent il avait eu les fers aux pieds et avait été lié de chaînes, mais il avait rompu les chaînes et brisé les fers, et personne n'avait la force de le dompter. Il était sans cesse nuit et jour dans les tombes et sur les montagnes, criant et se meurtrissant avec des pierres. Il vit Jésus de loin, accourut, se prosterna devant lui et s'écria d'une voix forte : Que me veux-tu, Jésus, Fils du Très-Haut? Je t'en conjure (au nom) de Dieu, ne me tourmente pas. Car Jésus lui disait : Sors de cet homme, esprit impur. Et il lui demanda : Quel est ton nom? Légion est mon nom, lui répondit-il, car nous sommes plusieurs. Et ils le suppliaient instamment de ne pas les envoyer hors du pays. Or il y avait là près de la montagne un grand troupeau de porcs en train de paître. Et les démons supplièrent Jésus en disant : Envoie-nous dans ces porcs afin que nous entrions en eux. Il le leur permit. Et les esprits impurs sortirent, entrèrent dans les porcs, et le troupeau se précipita du haut de l'escarpement dans la mer. Il y en avait environ deux mille, et ils se noyèrent. Ceux qui les faisaient paître s'enfuirent et répandirent la nouvelle dans la ville et dans les campagnes. Les gens allèrent voir ce qui était arrivé. Ils vinrent auprès de Jésus et virent le démoniaque, celui qui avait eu la légion, assis, vêtu, et dans son bon sens; et ils furent saisis de crainte. Ceux qui avaient vu ce qui s'était passé leur racontèrent ce qui était arrivé au démoniaque ainsi qu'aux porcs. Alors ils se mirent à supplier Jésus pour qu'il s'en aille de leur territoire. Comme il montait dans la barque, celui qui avait été démoniaque le suppliait, afin de rester avec lui. Jésus ne le lui permit pas, mais il lui dit : Va dans ta maison, vers les tiens, et raconte-leur tout ce que le Seigneur t'a fait et comment il a eu pitié de toi. Il s'en alla et se mit à publier dans la Décapole tout ce que Jésus avait fait pour lui. Et tous étaient dans l'admiration. »

**Marc 5.1-20**

1. Désabusés par la vie
2. À la recherche d'une vie nouvelle
3. Regard sur une vie misérable
4. À la rescousse d'une vie misérable
5. La transformation d'une vie misérable
6. Qu'en est-il de votre vie?

## 1. Désabusés par la vie

Plusieurs personnes sont malheureuses de vivre le genre de vie qu'elles mènent. Leurs amis sont ennuyants. Leur mariage leur semble une corvée. Leurs enfants les dérangent. Leur emploi ne va nulle part. Ce qu'ils achètent ne leur procure aucune satisfaction. La télévision, les vidéos, l'alcool, la drogue, rien ne semble combler le vide dans leur vie. Ils en arrivent à se demander : « Est-ce là tout ce que la vie nous apporte? N'y a-t-il rien d'autre? Rien de plus? Rien de mieux? Rien de plus épanouissant? »

En un mot, ce que beaucoup de gens recherchent, c'est une vie meilleure et plus significative. Ils en ont assez de vivre seulement pour eux-mêmes, pour la fin de semaine, pour des vacances à venir ou pour la prochaine activité « électrisante » qu'ils découvriront. Ils ont soif d'une vie vraiment significative.

Mais où trouver ce genre de vie? Où faut-il se brancher pour y arriver? D'ailleurs, une telle vie existe-t-elle vraiment?

## 2. À la recherche d'une vie nouvelle

Oui, une telle vie existe. On peut la trouver et l'on peut y parvenir. Mais où? Comment? Cette vie ne se découvre pas en allant quelque part, par exemple au Tibet, en Inde, à La Mecque ou à Jérusalem. On ne peut pas non plus y parvenir en consommant quelque chose, qu'il s'agisse d'alcool, de drogues ou de quelque autre substance. Non, cette vie nouvelle nous est donnée uniquement lorsque nous nous tournons vers une certaine personne et que nous vouons entièrement notre vie à cette personne et à son enseignement.

De qui s'agit-il? De nul autre que Jésus-Christ, bien entendu. Une vie nouvelle, remplie de sens, avec un but véritable, bénie et, par-dessus tout, éternelle, ne nous est accessible qu'à travers lui.

Comment puis-je savoir cela? En examinant ma propre vie et en examinant la vie des autres.

Permettez-moi de vous parler de la vie d'une de ces « autres » personnes. Son histoire se trouve dans la Bible, plus précisément dans l'Évangile selon Marc, au chapitre 5, versets 1 à 20, de même que dans l'Évangile selon Luc, au chapitre 8, versets 26 à 39.

## 3. Regard sur une vie misérable

Nous voyons dans cette histoire un homme qui se trouvait dans une situation désastreuse. Sa vie était une horreur. Le texte nous dit que c'était un homme qui était « *possédé d'un esprit impur* » (verset 2). En d'autres mots, il n'avait pas toute sa tête. Cet homme était possédé. Il était également un danger pour lui-même, se faisant des coupures sur le corps avec des pierres bien aiguisées. Les gens essayaient de l'aider. Ils faisaient tout ce qu'ils pouvaient pour le retenir. À certains moments, ils allaient jusqu'à l'enchaîner. Ils lui liaient les mains et les pieds, mais tout cela ne donnait rien. Chaque fois, il parvenait à se libérer et à s'enfuir dans les collines.

C'est là qu'il vivait, pas dans une maison, mais dans des tombeaux. Il y vivait complètement nu. Dans son récit parallèle, Luc en fait mention, disant que, depuis assez longtemps, il ne portait pas de vêtements et ne demeurait pas dans une maison, mais parmi les tombes (Lc 8.27). Tout cela ne faisait sans doute que contribuer à faire de lui tout un sujet de conversation dans les villages et les localités des environs.

Que voyons-nous donc ici? Un homme qui vit une vie torturée, une vie de solitude et de démence. Nous voyons un homme dont tout le monde a peur et qui est considéré comme irrécupérable. Il est vraiment un cas désespéré.

Passez-vous par de durs moments? J'ose me permettre de dire que, comparée à celle de cet homme, votre vie est probablement du gâteau. Si vous estimez que votre vie a besoin d'une bonne remise en état, essayez d'imaginer un peu ce dont avait besoin cet homme.

#### **4. À la rescousse d'une vie misérable**

Qu'est-il donc arrivé à cet homme? Sa vie misérable s'est-elle poursuivie ainsi sans fin? N'y avait-il plus aucun espoir de salut pour lui?

Non, une chose des plus incroyables est arrivée à cet homme. Il a été confronté à la personne de Jésus-Christ. Il a vu Jésus au loin qui se déplaçait dans la région où il vivait. Il a couru vers lui et s'est prosterné devant lui. Le regardant, Jésus n'a donné qu'un seul ordre. Il a ordonné à l'esprit mauvais de sortir de cet homme.

C'est exactement ce qui est arrivé! L'esprit mauvais n'a eu aucun choix. Confronté au Fils du Dieu Très-Haut, il ne pouvait qu'obéir. Il est sorti de cet homme.

#### **5. La transformation d'une vie misérable**

La vie de cet homme a été transformée instantanément. Il a retrouvé la raison. Luc nous dit que, lorsque les habitants du village sont allés voir ce qui était arrivé, ils ont trouvé l'homme démoniaque vêtu et dans son bon sens. De plus, il était clair que cet homme était également devenu un disciple de Jésus. Ces villageois l'ont vu assis aux pieds de Jésus. Il n'était plus incontrôlable et sans cesse agité. Il se tenait assis, tranquille, écoutant attentivement les enseignements de Jésus. De toute évidence, la vie de cet homme avait été miraculeusement transformée. Le contraste entre sa vie ancienne et sa vie nouvelle n'aurait pu être plus frappant.

Le retour à la raison et la soumission de cet homme n'étaient toutefois pas les seules particularités de sa vie transformée. Il est important de noter un autre aspect. Cet homme voulait non seulement devenir un élève de Jésus, mais il voulait également devenir un disciple à temps plein du Christ. Il voulait suivre Jésus partout. Quand est venu le moment pour Jésus de quitter la région, cet homme l'a supplié de le laisser venir avec lui.

Jésus a cependant refusé. Il a dit à cet homme de retourner chez lui, auprès de sa famille, mais il a ajouté quelque chose : il l'a renvoyé chez lui en lui confiant une mission. Il lui a confié une

responsabilité bien spéciale et spécifique. Quelle était cette mission? Il devait raconter à sa famille et à tous ceux qui étaient prêts à l'écouter tout ce que Dieu avait fait pour lui. Il devait leur raconter comment Dieu avait eu pitié de lui (Mc 5.19).

C'est exactement ce qu'il a fait. Marc et Luc nous disent tous les deux que cet homme est retourné chez lui et qu'il est devenu un témoin très engagé de son Sauveur Jésus-Christ, racontant à tous la grâce que Dieu lui avait faite.

Quelle histoire! Nous avons là un homme dont la vie a été complètement bouleversée et renversée par Jésus-Christ. Pendant longtemps, il avait été sous l'emprise de l'impuissance, de la démence et du désespoir, mais Jésus est venu vers lui et lui a donné une vie nouvelle. Cet homme a découvert une vie pleine de signification, une vie orientée vers un but, une direction, la plénitude, la guérison. Il a reçu une raison de vivre totalement nouvelle.

## 6. Qu'en est-il de votre vie?

Pourquoi vous raconter cette vieille histoire? Parce qu'elle illustre bien la transformation que Jésus accomplit dans la vie des gens. Il y a presque deux mille ans, il a transformé la vie d'un démoniaque et il a fait de lui un missionnaire. Jésus a accompli une œuvre magnifique dans la vie de cet homme et il ne cesse d'accomplir des œuvres magnifiques. Aujourd'hui, il vit et règne à la droite de Dieu au ciel. De cette position suprême, il continue à transformer la vie de beaucoup de gens partout dans le monde. Il le fait par sa Parole et par son Saint-Esprit. Il va à la rencontre de gens désabusés, vides intérieurement, morts spirituellement et il leur donne une nouvelle vie, remplie de signification et orientée vers un but précis. Il donne aux gens une toute nouvelle raison de vivre.

Êtes-vous désabusé par la vie? Votre vie vous paraît-elle dénuée de sens? Allez vers Jésus-Christ. Demandez-lui de changer votre vie, de la renouveler. Confiez-vous en lui et soumettez-vous à sa volonté. Si vous le faites, vous ne serez pas déçu. Votre vie sera radicalement transformée pour toujours.

---

**James Visscher**, pasteur

Traduit de « A Radically New Life », *Evangel*, vol. 19, n° 1, p. 2-3.

L'auteur est pasteur à la retraite qui a œuvré dans les Églises réformées canadiennes (CanRC).

[www.ressourceschretiennes.com](http://www.ressourceschretiennes.com)



2014. Traduit et utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons. Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))